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دعوة كافة الأطراف في اليمن إلى المشاركة في مؤتمر الحوار

العملية السياسية تقدمت بشكل كبير لكن هناك عراقيل

المبعوث الأممي جمال بن عمر في مؤتمر صحفي بعدن : 

ژ  عدن / �سب�أ:

دع��ا المبعوث الأممي إلى اليم��ن جمال بن عمر كافة 

الأطراف إلى المشاركة في مؤتمر الحوار الوطني.

وق��ال بن عمر في مؤتمر صحفي عقده أمس في مطار 

عدن الدولي إن زيارته لليمن وكذلك إلى محافظة عدن 

تأتي في إط��ار الجهود التي تبذل م��ن الأمم المتحدة 

من أجل مس��اعدة جميع الأطراف عل��ى تطبيق قرارات 

مجلس الأمن.

هناك إجماع على ضرورة حل القضية الجنوبية حلًا عادلًا 

أكدت في تقاريري لمجلس الأمن أن الوضع في الجنوب يحتاج إلى معالجة خاصة

وأض��اف “ان حال��ة اليمن هي على جدول أعمال مجل��س الأمن وانه صدر القرار 
الأول ال��ذي دعا جميع الأطراف إلى عدم اس��تعمال العنف كوس��يلة لبلوغ أهداف 
سياس��ية واخرى تتعلق بحقوق الإنس��ان “. مشيرا إلى أن مجلس الأمن طلب من 
جميع الأطراف إيجاد تس��وية سلمية ونقل سلمي للس��لطة في اليمن وان الامم 
المتحدة س��اعدت الاطراف على الاتفاق على خارطة طريق لنقل السلطة وتنظيم 

إدارة المرحلة الانتقالية التي مدتها سنتان وثلاثة اشهر .
وأوضح ان مهام المرحلة الاولى تم انجازها وانها انتهت بالانتخابات الرئاس��ية 
المبك��رة .. مضيفا اننا الآن في المرحلة الانتقالية الثانية واهمها الاعداد لمؤتمر 
حوار وطني شامل وكذلك اعادة صياغة الدستور وتنظيم انتخابات عامة بناء على 

الدستور الجديد في فبراير 2014م .
وبين المبعوث الاممي ان قرار مجلس الامن رقم 2051 اش��اد بالجهود الرامية 
الى انجاح العملية السياسية وانه اثنى كذلك وايد جهود الرئيس عبدربه منصور 
هادي بخصوص الجهود المتعلقة بإعادة هيكلة القوات المس��لحة .. لافتاً إلى ان 
القرار اعترف بعدد من العراقيل الموجودة التي تعيق العملية السياسية وحذر من 
الجهود الرامية الى تقويض العملية السياس��ية واش��ار ال��ى البند 41 من ميثاق 

الامم المتحدة المتعلق بالعقوبات .
وق��ال “ ان البيان الاخير لمجل��س الامن اكد على ضرورة التهيئة لمؤتمر الحوار 
الوطني الش��امل واكد على مشاركة الش��باب والمرأة في هذا المؤتمر وان هناك 
جه��وداً الآن وفري��ق من الخب��راء يس��اعد اللجنة الفني��ة على الاع��داد للمؤتمر 
والاس��تفادة من التج��ارب الدولية وتجرب��ة الامم المتحدة في دع��م حوارات في 

بلدان اخرى” .
ودعا بن عمر جميع الاطراف الى المش��اركة في هذا المؤتمر .. مش��يرا الى انه 
س��يكون فرصة تاريخية لليمنيين وأن اهم نقطة في ج��دول اعمال المؤتمر هي 

القضية الجنوبية .
وقال : ناقشنا هذا الموضوع مع عدد كبير من الاطراف ومع عدد من المجموعات 
وممثلين عن الحراك الجنوبي ولما لمس��ناه خلال لقاءاتنا مع اطراف سياسية هو 
ان هن��اك اعترافاً عن��د الجميع على انه ح��ان الوقت الآن لح��ل القضية الجنوبية 
وهن��اك اجماع في اليمن على ضرورة ح��ل القضية الجنوبية وان يكون هناك حل 
ع��ادل كما انه هناك اجم��اع كذلك على انه لا يمكن ان يك��ون هناك حل الا حلًا 

سلمياً وهو حل عن طريق الحوار الجاد والبناء بمشاركة الجميع “.

وأض��اف “ النق��اش لا يزال مطروحا فيما يخص الاع��داد لضوابط المؤتمر لكن 
الاتج��اه الع��ام أن هناك اس��تعداداً عند الجميع عل��ى ان يكون هذا الح��وار جاداً 

وسيتناول قضايا اساسية منها القضية الجنوبية .
وح��ول لقاءات أمس قال بن عم��ر : اللقاءات كانت مفيدة لأنن��ا نلتقي ونتحاور 
م��ع جميع الاطراف ولا يمك��ن معالجة القضية الجنوبية بدون مش��اركة الاطراف 
الاساس��ية ومن ضمنها مجموعات الحراك. مش��يرا الى انه اس��تمع الى عدد من 
الآراء ف��ي هذا الاط��ار وركز على فكرة ان هناك اعتراف م��ن الجميع على انه حان 
الوقت لحل هذه القضية بش��كل عادل الى جان��ب اعتراف عند الجميع انه حصلت 
مظالم وحان الوقت لمعالجة الخروقات التي تمت في الجنوب والنظر للمس��تقبل 

.
واكد بن عمر ان هناك فرصة تاريخية وهذا لن يتم الا بمشاركة الجميع في حوار 

شامل وبناء ومشاركة فاعلة لجميع الاطراف .
وحول موقف الامم المتحدة قال : موقف الامم المتحدة واضح جدا وهو ان جميع 
الخلافات يجب ان يتم حلها عن طريق الحوار وندعو جميع الاطراف الى نبذ العنف 
كوسيلة لبلوغ اهداف سياس��ية ومهما تعقدت المسائل يجب ان تحل عن طريق 

الحوار المباشر ما بين الاطراف وهذا ما ندعو اليه .
واضاف بن عمر قائلًا “ان الامم المتحدة موجودة في الش��مال وفي الجنوب وان 
عمل الامم المتحدة في عدة مجالات منها الجانب الانساني والجانب التنموي انو 
لديه��ا مكاتب في ع��دن وفي محافظات اخرى” .. موضحا ان��ه بحكم قرار مجلس 
الام��ن رقم 2014 وقرار رقم 2051 طلب مجلس الام��ن من الامين العام القيام 
بمس��اع حميدة من اج��ل انجاح العملية السياس��ية في اليمن وان��ه بهذا الاطار 
س��اعدت الام��م المتحدة الاطراف عل��ى الاتفاق على خارطة طريق نقل الس��لطة 

مفصلة يتم تنفيذها الآن .
واوض��ح انه تم تنفيذ بع��ض البنود واننا الآن امام مرحلة حاس��مة هي مرحلة 
الاعداد لمؤتمر الحوار الوطني ومعالجة هذه القضية الوطنية المهمة مثل قضية 
صعدة والقضية الجنوبية والقضية الدس��تورية والقضايا الاخرى. مش��يرا الى ان 
اتفاق نقل السلطة الذي يسمى بالألية التنفيذية هو وثيقة فيها عدد من المبادئ 
والاج��راءات وخلقت ع��دداً من الهيئات وحددت عدداً م��ن المهام المطروحة في 

اتفاق نقل السلطة .
وقال : في اطار هذه الخارطة تم تأس��يس حكوم��ة الوفاق الوطني وتم الاتفاق 
على اجراء انتخابات مبكرة وبهذا الاطار ايضا تم الاتفاق على اصلاح المؤسس��ات 
الامنية والعس��كرية واعادة تكامل القوات المسلحة وتم خلق لجنة عسكرية وفي 
اط��ار هذه الخارطة تم التعبير على فكرة توس��يع العملية السياس��ية حتى يكون 
مش��اركة الجميع بعقد مؤتمر حوار وطني شامل يعالج القضايا ذات البعد الوطني 
مثل قضية صعدة والقضية الجنوبية وكذلك الاتفاق على قواعد لعبة جديدة من 

اجل الدخول في انتخابا عامة في فبراير 2014م “.
وح��ول تقييمه لوض��ع تنفيذ ق��رارات مجلس الام��ن وتنفيذ الآلي��ة التنفيذية 
لاتفاق نقل الس��لطة قال : انه فعلا تقدمت العملية السياس��ية بشكل كبير لكن 
هناك عراقي��ل وتحديات وندعو جميع الاطراف إلى التع��اون من اجل تذليل هذه 
الصعوبات .. مضيف��ا أن قرارات وبيانات مجلس الامن واضحة ودائما ركزت على 
ضرورة احترام حقوق الانس��ان ومحاسبة المسئولين على خروقات حقوق الانسان 
وان جمي��ع الق��رارات والبيانات تحث جمي��ع الاطراف على نب��ذ العنف وعلى ان لا 

يستعمل العنف كوسيلة لبلوغ اهداف سياسية.
ولفت بن عمر الى ان المجتمع الدولي يتكلم بصوت واحد وان رس��الة المجتمع 
الدول��ي عبر مجل��س الامن هي واضحة وانه حان الوق��ت الآن لإنجاح عملية نقل 
السلطة وحل عدد من القضايا ذات البعد الوطني والدخول في حوار وطني شامل 
ومعالجة قضايا مثل اس��باب التوت��ر في صعدة والقضي��ة الجنوبية على ان تحل 

بشكل عادل وان هذا ما ورد في اتفاق نقل السلطة.
واضاف بن عم��ر : رئيس الجمهورية حدد فترة زمني��ة للتحضير للمؤتمر وهذا 
التحضير لاي��زال جارياً واللجنة الفنية للتحضير للمؤتمر تقدمت وهناك نقاش��ات 
والاط��راف كلها ممثل��ة باللجنة الفنية م��ن اجل الاعداد الجي��د لثوابت المؤتمر 
وكيفي��ة ادارة المؤتمر وجدول اعماله والفئات المش��اركة وباي حال وكيفية صنع 
القرار في اطار المؤتمر وما هي مختلف الهيئات التي س��يتم خلقها في المؤتمر .. 
مش��يرا الى أن هناك اعداداً جيداً وهناك تق��دم وانه يتمنى ان تنتهي اللجنة من 

اعداد تقريرها النهائي ووثيقة ثوابت المؤتمر في اقرب وقت .
وق��ال ب��ن عمر : انا اكدت في ع��دد من تقاريري لمجلس الام��ن ان الوضع في 
الجنوب يحتاج الى معالجة خاصة، معنا شعب الجنوب يعاني من الخروقات خروقات 
حقوق الانس��ان وهناك مطالب حقوقية معروفة تتعل��ق بالظلم الذي حصل ضد 
عدد من الفئات وبالخصوص موضوع ابعاد عدد كبير من الموظفين من الخدمة 
المدنية وابعاد عدد من افراد القوات المسلحة وقضايا تتعلق بالأراضي هذه كلها 
مطالب كانت مثل المطالب اس��اس الش��عارات التي رفعها الحراك الس��لمي منذ 

نهاية 2006م وبداية 2007م.
واض��اف : منظمة الام��م المتح��دة مرجعيتها ه��ي القانون الدولي والاس��س 
والاع��راف الدولية بما فيها حقوق الانس��ان وبناء على م��ا ورد في قرارات مجلس 
الامن نطالب باحترام حقوق الانسان ومعالجة هذه القضايا ومطلب اعطاء حقوق 
الضحاي��ا مطلب اممي، كذلك قرار مجلس الامن يدعو الحكومة الى اصدار قانون 
العدال��ة الانتقالية وكنا نحن في الامم المتحدة اول ما دافعنا على خطة متكاملة 
تعالج قضية العدالة الانتقالية والمصالحة الوطنية حتى تتحقق المساءلة واعطاء 
حق��وق الضحاي��ا والانتهاكات ونحن دائما ما نؤكد عل��ى انه للضحايا حقوق على 
ان يكون لهم حق في معرفة الحقيقة وحق المس��اءلة والتعويض من جراء الضرر 

والضمانات الا تتكرر خروقات حقوق الانسان .
وج��دد بن عم��ر دعوته للجميع الى الح��وار والى الحلول الس��لمية ونبذ العنف. 

مؤكدا انه يرى ان هناك فرصة تاريخية لحل القضية الجنوبية وايجاد حل عادل.
وق��ال ما نراه ان هن��اك اجماعاً في اليمن على انه حان الوقت لحل هذه القضية 
ون��رى ان هذه القضي��ة لا يمكن ان تحل الا من خلال مش��اركة الجميع في حوار 
بناء يش��ارك فيه جميع الاطراف. مش��يرا الى انه لديه لقاءات ومش��اورات مع عدد 
م��ن الفصائل والتي��ارات والفعاليات في الجنوب وان هذه المش��اورات مس��تمرة 
وان هن��اك فعلا اطرافاً اكدت مبدئيا على ضرورة المش��اركة في الحوار وان هناك 
تفاصي��ل اخرى يجب معالجتها ومواقف متعددة ولكنه مس��تمر في نقاش��اته مع 

جميع الاطراف.

ژ عدن/ 14�أكتوبر :
والس��كان  الصح��ة  مكت��ب  أع��د 
بمحافظ��ة ع��دن خطت��ه الصحي��ة 
للطوارئ والإسعافات الأولية الخاصة 
بإج��ازة عيد الأضح��ى المبارك لهذا 

العام.
لمكت��ب  الع��ام  المدي��ر  وأوض��ح 
الصح��ة والس��كان بمحافظ��ة عدن 
الدكت��ور الخض��ر ناص��ر لص��ور أن 
الخطة التي تأتي منسجمة مع خطة 
المختلفة  الجوان��ب  ف��ي  المحافظة 
قد أخ��ذت في الحس��بان زيادة عدد 
زوار محافظة عدن خ��لال إجازة عيد 
الأضحى المبارك.. مشيراً إلى أنه تم 
تعزيز عمل أقس��ام الطوارئ بشكل 

عام ف��ي عم��وم المراف��ق الصحية 
العاملة بالمحافظ��ة ورفدها بالكادر 

الطبي والفني اللازم.
وأضاف الخضر أنه تم اختيار مجمع 
صح��ي في كل مديري��ة للعمل على 
م��دار الس��اعة لاس��تقبال الخدم��ة 
الصحية خلال إجازة العيد.. لافتاً إلى 
أنه قد تم أخذ كل الاحتياطات اللازمة 
لاس��تقبال الح��الات المحتمل��ة وتم 
تزويد مراكز الطوارئ بالمستلزمات 
والإسعافية  الطبية  الأدوية  وسيوفر 
اللازمة، بالإضافة إلى توفير سيارات 
الإس��عاف المجه��زة وتوزيعها على 
أماك��ن ارتياد الزوار على الش��واطئ 

والمتنزهات وفي الطرقات العامة.

مكتب الصحة بعدن يعد 
خطة صحية خلال إجازة العيد

ژ يتم حاليا توزيع اراض في هيئة الاراضي 
بعدن كم مساحة هذه الاراضي التي سيتم 

توزيعها على شباب عدن؟
-  ف��ي الوقت الحاضر تم تجهيز 4 وحدات 
جوار لكن هناك تجهي��زات اخرى تقوم بها 
الهيئ��ة العامة وتحتاج الى بعض الوقت ولا 

نستطيع تجهيزها في الوقت الحالي.
ژ ك��م ع��دد الطلب��ات الت��ي تق��دم بها 

المواطنون حتى الآن؟
- ع��دد الطلبات حتى الآن تجاوز )15( ألف 
طلب قابلة للزيادة ولا نس��تطيع تحديدها 
بالضبط، لكن العدد الذي تقدم الينا يفوق 
العدد المحدد من مس��احة ه��ذه الوحدات 

التي تم تجهيزها حتى الآن.
ژ مت��ى س��يتم تس��ليم الش��باب ه��ذه 

الاراضي؟
-س��يتم خلال 4 الى 6 اشهر تسليم هذه 
العقود الى المنتفعين وتم تحديد مس��احة 
الارضي��ة الواحدة ب��� 15 × 15متراً = 225 

مترا مربعا وهي مساحة كبيرة.
ژ كي��ف س��يتم تس��ليم هذه المس��احة 

للمنتفعين والعدد تجاوز الحد المطلوب؟
- ان تسليم قطعة الارض سيتم من خلال 

الأسس التالية:
1( ان م��ن لديه قطعة ارض مس��جلة في 
هيئ��ة الاراض��ي او الجمعيات أو المس��احة 
العس��كرية او من الاراضي نفس��ها س��يتم 

اسقاط اسمه او استثناؤه.
2( ف��ي حال��ة تقديم اكثر م��ن طلب من 
قبل افراد الاسرة الواحدة سيتم اختيار اسم 

واحد من كل اسرة حسب الاولوية.
وت��م ف��ي الوق��ت الحال��ي ايق��اف جميع 
الطلب��ات الى ان يتم ترتي��ب وفرز الطلبات 
المرحلة  إج��راءات  واس��تكمال  المس��تلمة 
الاولى وس��يتم فتح باب قبول الطلبات في 

العام القادم.

وبع��د عي��د الاضح��ى المب��ارك بحوال��ي 
اس��بوعين س��وف يتم تجهيز الاس��تمارات 
والفح��ص للدفعة الاولى الت��ي تم قبولها 
وتنزيل الاسماء في قوائم بحسب الاولوية.

وأؤكد انه الى الآن لا توجد أي اش��كاليات 
م��ن قب��ل أي متنفذي��ن لان ه��ذه الارض 
مل��ك للدولة. ويتم صرف اس��تمارات قبول 
الطلبات م��ن قبل مكتب اراض��ي وعقارات 

الدولة مجانا دون أي مقابل.
وأح��ذر من وق��وع المواطنين ف��ي ايادي 
السماسرة او المكاتب العقارية التي تستغل 
ه��ذه الظ��روف والاج��واء لبي��ع مث��ل هذه 
الاس��تمارات او معاملات القب��ول الوهمية 
وان المكت��ب لا يتحمل أي مس��ؤولية بهذا 

الشأن.
ژ ه��ل ه��ذا المخطط م��دروس من قبل 

اراضي وعقارات الدولة؟
قب��ل  م��ن  م��دروس ومخط��ط  نع��م   -
الدولة ومعتم��د من قبل المكتب والجهات 

المختص��ة، والاراضي مملوك��ة للدولة ولا 
توج��د فيه��ا أي اش��كاليات ف��ي ادع��اءات 
الملكي��ة والعمل س��يتم على قدم وس��اق 
لم��دة فترتي��ن للاس��راع في تجهي��ز هذه 
الطلبات باس��رع وقت ممك��ن لكي يتمكن 
المواطن��ون م��ن الانتف��اع به��ا ولتعزي��ز 
مصداقية مكتب الاراضي فرع عدن.. وأؤكد 
ان توزي��ع الاراضي يش��مل فقط ابناء عدن 

)ذكورا وإناثا(.
وقد تحدثت الاخت تماني محس��ن رئيس 

قسم الطلبات قائلة:
الاش��كاليات  م��ن  العدي��د  هن��اك 
والصعوب��ات التي تواجهن��ا الا اننا نقوم 
بمجهود كبير لمعالجتها بش��كل سلس 

وس��ريع ومنها س��وء التنظي��م من قبل 
المواطني��ن مم��ا ي��ؤدي ال��ى الارب��اك 
والتأخي��ر ف��ي العمل عل��ى الرغم من ان 

المعاملة سهلة جدا.
وم��ن المش��اكل الاخرى غي��اب بعض 
المواطني��ن المرفوع��ة اس��ماؤهم ف��ي 
الكش��وفات المخصص��ة لهم ف��ي اليوم 
المخصص له��م وحضورهم ف��ي اليوم 
قب��ل  يكون��وا  ان  ومطالبته��م  الثان��ي 
الجمي��ع نظ��را لان اس��ماءهم كانت في 

اليوم السابق.
ويتم في اليوم الواحد تجهيز ما بين 30 
إلى 40 اس��تمارة بع��د تعبئتها والتوقيع 

عليها واستكمال البيانات اللازمة.

في حديث خاص ل�                  

مدير الأراضي بعدن: صرف عقود الأراضي للشباب بعد )4( إلى )6( أشهر

الأراضي التي سيتم توزيعها مملوكة للدولة.. واستمارات الطلبات توزع مجانا
ت�ساربت الأنباء ح�ل �سحة قيام هيئة الرا�سي في عدن بت�زيع ا�ستمارات 

على �سباب المحافظة للح�س�ل على قطع ار�س.

ولزدياد حدة الجدل بهذا ال�ساأن ارتاأت �سحيفة »14 اأكت�بر« �سرورة التاأكد 

م��ن �سح��ة ه��ذه النب��اء او بطلانها فالتق��ت مدي��ر هيئة الرا�س��ي في عدن 

المهند�س محمد احمد ثابت فالى ح�سيلة اللقاء.

لقاء /�أكرم ريا�ض- وجدي غلام

ثماني محسن م. محمد أحمد ثابت


